

Restitution des travaux de l'atelier D : Accessibilité numérique



Participants :

- Grenoble Alpes Métropole
- Lorient Agglomération
- Métropole de Lyon
- Agglomération Pays Basque

Qu'est-ce qui a guidé les travaux ?



- **Un constat :**
 - Nombreuses recommandations simples d'accès : RGAA 4, WCAG 2.1
 - Obligation réglementaire - décret N° 2019-768 du 24 juillet 2019 : amende jusqu'à 20 000 € par site web et par an
 - Seulement 13% des sites web des pouvoirs publics accessibles (source : www.lagazettedescommunes.com)
- **Une problématique :** comment rendre un projet numérique accessible et quels bénéfices cette démarche peut-elle nous apporter ?
- **Un livrable :** Quels sont les points d'attention à prendre en compte tout au long du cycle de vie d'un projet ? Que faire avec mes sites existants ?

Et s'il fallait retenir trois idées principales



- **Les trois principaux apports de l'atelier 1/3 :**
L'accessibilité s'inscrit tout au long du cycle de vie du site :
 - en amont (implication des acteurs, cahiers de charges, documents marché...)
 - pendant la réalisation (choix d'outils, conception, graphisme, ergonomie, intégration, développement...)
 - pendant la vie du site (production des contenus, contribution, maintenance technique, statistiques, panels d'utilisateurs, veille réglementaire...)



Et s'il fallait retenir trois idées principales



- Les trois principaux apports de l'atelier 2/3 :

L'accessibilité concerne tous les acteurs d'un projet numérique

(élus, décideurs, chefs de projet, webmasters, développeurs, contributeurs, UI/UX designers, référenceurs, référent accessibilité...)

- importance de la formation et de la sensibilisation
- besoin d'un travail d'équipe pluridisciplinaire tout au long du projet autour de l'accessibilité



Et s'il fallait retenir trois idées principales



Les trois principaux apports de l'atelier 3/3 :

L'accessibilité participe aux bénéfices de tous :

- Accès possible aux informations et aux services pour les personnes en situation de handicap
- Accès facilité pour tous, une meilleure inclusion numérique (seniors, personnes éloignées du numérique, personnes de langue étrangère...)
- Un bon référencement des sites (trouvés facilement dans les moteurs de recherche)
- Moins de sollicitations des usagers par d'autres canaux



Des sites web et services numériques beaux, pratiques et utilisés !